

IR A REFORMA.COM

Brillan filiales de Alfa

Moisés Ramírez

Monterrey, México (07 octubre 2013).- Standard & Poors (S&P) acercó más a Nemak - filial de autopartes de Alfa- a convertirse en una empresa "grado de inversión" en escala global por lo que de lograrlo, la holding regiomontana será la que más compañías tendrá en ese selecto grupo de corporativos.

En México, de acuerdo con la agencia calificadora, sólo 15 compañías privadas tienen "grado de inversión" en escala global en sus notas de deuda, y entre ellos están Alpek, Grupo Petrotemex y Sigma Alimentos, los tres del conglomerado industrial regio.

"El objetivo es que nuestras compañías poco a poco vayan teniendo el grado de inversión; ahora Nemak está cerquita y Alestra va para allá", refirió Ramón Leal, director de finanzas de Alfa, en entrevista telefónica.

"Es una élite muy pequeña en el mundo, difícil de alcanzar de compañías grado de inversión y en México son pocas las que lo tienen".

La semana pasada la agencia calificadora mejoró el "rating" ó calificación de las emisiones de deuda de Alestra, Nemak y Sigma; en el caso de la filial de autopartes, el cambio la llevó a un paso de convertirse en empresa grado de inversión en escala global.

Derivado de esa mejoría en las notas de deuda, ahora todas esas empresas podrán acceder a menores tasas de interés en nuevos créditos.

En entrevista aparte, Eduardo Uribe, subdirector de análisis de S&P, explicó que las compañías que alcanzan grado de inversión en escala global son muy apetecibles por inversionistas institucionales de Estados Unidos y Europa, cuando emiten deuda.

Ramón Leal, de Alfa, anticipó tasas entre un 10 y 15 por ciento menores a las que ahora pagan las filiales, lo que generarán ahorros consolidados anuales, por intereses, del orden de 50 millones de dólares, y en consecuencia mayores flujos operativos.

Aclaró que los beneficios surgirán en el mediano plazo, cuando las empresas consideren conveniente emitir nueva deuda para anticipar vencimientos y mejorar su perfil financiero, o bien realizar nuevas adquisiciones de empresas o algún otro proyecto.

El directivo indicó que la mejora de las calificaciones deriva de las transacciones financieras que ha hecho la compañía en los últimos cuatro años.

"Estas calificaciones reflejan confianza en la administración, en el posicionamiento y solidez de los negocios, en el fortalecimiento de las finanzas y una capacidad de ejecución de los planes de negocios muy transparente (...). Eventualmente se va a reflejar en menores costos de financiamiento", expresó.

Ramón Leal aclaró que a la fecha ninguna filial esta tiene proyectado emitir deuda, pero refirió que la holding evaluará el caso de Alestra quien tiene un bono por 200 millones de dólares que vence el año que entra.